

**Sujet :** [INTERNET] Parc éolien hauts poiriers volet 1

**De :** Gaetan Grellier <grellier.gaetan@gmail.com>

**Date :** 26/02/2023 22:56

**Pour :** pref-icpe@haute-marne.gouv.fr

Monsieur le Commissaire Enquêteur,

Attaché à la préservation du village de mon enfance, je me rapproche de vous pour dénoncer le projet éolien envisagé sur le territoire de la commune de Crenay.

Dans un premier temps, au delà du projet en lui-même, je déplore, en ma qualité d'ingénieur en énergétique, les chiffres avancés par la société WkN dans ses documents de communication. En effet, les données avancées (énergie produite, équivalent consommation en nb d'habitants, ...) sont en grande partie erronées et stigmatisent, sinon une campagne mensongère de manipulation de l'opinion, du moins une incompétence manifeste, et plus qu'inquiétante.

Quant au projet en lui-même, 2 réflexions macros factuelles :

- La Haute-Marne est un département qui souffre du dépeuplement. Les pouvoirs publics tentent d'endiguer le phénomène via une stratégie axée sur la promotion de la qualité de vie locale, invitant les citoyens à troquer leur vie bétonnée pour un cadre où la nature est reine. Preuve de cette volonté politique, les projets vertueux fleurissent, tels le Parc National de forêts, unique en France ; et les campagnes de publicité dans les grandes métropoles de se succéder à intervalles réguliers. Dès lors, comment raisonnablement envisager un projet où les impacts sur la faune, la flore et l'environnement historique sont pléthores ? Je ne m'étends pas sur les exemples, votre connaissance des nuisances avérées associées à ce projet se suffit à elle-même.
- La transition écologique est une nécessité, tout comme la souveraineté énergétique, comme nous le rappelle malheureusement le contexte international actuel. Séparément, chacun de ces enjeux capitaux représente déjà un défi majeur. Les impératifs environnementaux et géopolitiques font que nous devons aujourd'hui mener les 2 de front. Dès lors, nous imaginons la difficulté de l'exercice. Ainsi, les décisions politiques évoluent au fil du temps : là où quelques années auparavant la fermeture de l'intégralité des centrales nucléaires était envisagée, à ce jour nous étudions la construction de nouveaux modèles plus efficaces. De même, l'analyse du cycle de vie d'une éolienne ou d'un panneau photovoltaïque interroge aujourd'hui sur le bien-fondé du déploiement massif de ces énergies alternatives dites « propres ». D'autres solutions techniques prometteuses pourraient être plus adaptées. Ré-interroger nos besoins et réduire notre consommation est une réponse complémentaire. Il est urgent d'agir, c'est une

évidence. Mais agir avec cohérence.

Confiant dans votre juste interprétation des enjeux, veuillez agréer Monsieur le Commissaire Enquêteur, l'expression de mes sincères salutations.

GRELLIER Gaëtan